

Inician trabajos de recuperación de playas en Jardines del Rey



La Habana, 6 sept (RHC)- Los trabajos de gran envergadura en la recuperación de playas en este destino turístico comenzaron la víspera con los vertimientos de los primeros volúmenes de arena en el sector Este de la playa El Paso, en Cayo Guillermo.

Rafael Pérez Carmenate, delegado en Ciego de Ávila del Ministerio de Ciencias, Tecnología y Medio Ambiente (Citma), declaró, en exclusiva para el diario Granma, que en la primera fase se prevé verter unos 600 000 metros cúbicos de arena en ese balneario, y posteriormente en Flamenco, a lo largo de poco más de 6 kilómetros de longitud con determinado nivel de deterioro, sobre todo por el efecto del cambio climático, sin que se descarte la acción nociva del hombre.

Una draga de succión en marcha se encarga de ejecutar las labores durante las 24 horas del día y extraerá la arena de la zona de préstamo conocida como La Jaula y Felipe, ubicada en la plataforma submarina del norte de los cayos Coco y Guillermo.

Pérez Carmenate explicó que la empresa de servicios ambientales Ganma, perteneciente al Citma, tuvo gran protagonismo en la preparación de los proyectos y en el proceso inversionista, que resultará de gran impacto en el área, toda vez que estudios realizados dan cuenta de que en muchos lugares la línea costera retrocede hasta dos metros cada año.

El programa de beneficios de playas continuará hasta el 2017, cuando deben quedar totalmente recuperadas Los Flamencos, en el propio Guillermo, y Las Coloradas y Playa Larga, en Coco.

Previo a estas acciones, todos los organismos involucrados en el desarrollo turístico de Jardines del Rey (Mintur, Almest, Gaviota, entre otros) debieron realizar importantes trabajos como retirar toda la infraestructura existente en la primera línea de playa, como puntos náuticos, pasarelas, soleadores, y el retiro de las rocas sueltas que pueden interferir en el vertimiento de arena.

Con anterioridad, en el 2012, especialistas del Centro de Investigación de Ecosistemas Costeros (CIEC) de Cayo Coco ejecutaron las primeras acciones de rehabilitación y mantenimiento ambiental en los balnearios del destino Jardines del Rey, con la recuperación de unos 1 500 metros en las playas aledañas a los hoteles Meliá Cayo Coco, Sol Club Cayo Coco, Tryp Club Cayo Coco y al parque natural El Bagá.

Entre las principales acciones realizadas por los especialistas figuran la reforestación, la prohibición del acceso de vehículos hacia la costa, la limpieza manual de las playas y la edificación de las pasarelas de madera hacia las dunas.

Cuba enfrenta el impacto del cambio climático y, también, la acción humana que ha deteriorado parte de la franja marina a lo largo de unos 5 746 kilómetros de costa, con sus 430 kilómetros de playas de arena.

<https://www.radiohc.cu/noticias/economia/104751-inician-trabajos-de-recuperacion-de-playas-en-jardines-del-rey>



Radio Habana Cuba